



# LOS VIAJES DE JACOB

- Ruta de Jacob hacia Harán
- Ruta de regreso de Jacob a Canaán
- Ruta de Esaú para encontrarse con Jacob
- Localización incierta

La familia se estableció cerca de Siquem. Dina, la hija de Jacob y Lea, fue violada por el hijo del rey. Simeón y Leví, hermanos de Dina, se vengaron matando a todos los hombres de Siquem (Génesis 34).

Después de salir hacia Harán, Jacob pasó la noche aquí y soñó con una «escala que se apoyaba en la tierra, y cuyo remate tocaba los cielos». Dios reafirmó la alianza que había hecho con Abraham (Génesis 28, 10-22).

Jacob engañó a Isaac para que le diera la bendición que correspondía a Esaú como hijo primogénito. Lleno de ira por haber sido engañado, Esaú decidió asesinar a su hermano. Isaac y Rebeca enviaron a Jacob a Harán para escapar de su hermano y encontrar una esposa (Génesis 27; 28, 1-5).

Jacob llegó a Padán-Aram y se asentó con Labán, hermano de su madre Rebeca. En dos años, se casó con Raquel y Lea, hijas de Labán, y engendró una gran familia (Génesis 29-30).

Durante su estancia en Harán, Jacob se hizo muy rico. Dios le ordenó que regresara a Canaán con su familia y sus posesiones (Génesis 30, 43; 31, 3).

**TRIBUS DE ISRAEL.**  
Los hijos de Jacob acabarían convirtiéndose en las doce tribus de Israel. Fue padre de Rubén, Simeón, Leví, Judá, Isacar y Zabulón con su esposa Lea. Con la sirvienta de Lea, Zilpá, engendró a Gad y Aser. Bilhá, la sirvienta de Raquel, tuvo dos hijos, Dan y Neftalí. Raquel, la otra esposa, dio a luz a José y Benjamín. Posteriormente, Jacob adoptó a los hijos de José, Efraín y Manasés, como suyos.

Enfadado por la partida secreta de Jacob, Labán lo persiguió y le dio alcance en Galaad. Hicieron las paces y Labán regresó a Harán (Génesis 31, 22-55).

Después de enviar a su familia y sus posesiones a la otra orilla del Jaboc, Jacob luchó durante toda la noche con Dios bajo forma humana. Yahvé cambió el nombre de Jacob por el de Israel, que significa «aquel que prevalece con Dios» (Génesis 32, 22-31).

Esaú se encontró con Jacob en Mahanaim a orillas del Jaboc, y los dos hermanos se reconciliaron. Esaú regresó a Seir, mientras Jacob permaneció en Sucot (Génesis 33, 1-17).

Según la tradición, lugar donde fue enterrada Raquel (Génesis 35, 19).

Isaac vivió hasta los 180 años. Sus hijos Jacob y Esaú lo enterraron en la cueva de Macpelá junto a Rebeca (Génesis 35, 28-29).

También llamada la tierra de Seir, Edom fue donde Esaú se estableció después de que él y Jacob se separasen (Génesis 36, 6-8).

0 50 100 kilómetros  
Se representan las cuencas hidrográficas, líneas costeras y fronteras actuales. Los nombres modernos aparecen entre paréntesis.